
КУБАНСКИЙ 
УНИВЕРСИТЕТ

ПЕРВАЯ   КРАЕВАЯ   СТУДЕНЧЕСКАЯ   ГАЗЕТА12+

N0 4 
октябрь 
2017 год

Издается с 1 мая 1958 года

Практика - отличный 
шанс для будущей 
карьеры

Анастасия  
Конохова -  
новый председатель 
Объединенного совета 
обучающихся

Фестиваль  
«Вместе медиа. Юг» 
прошел в Краснодаре

День  
перовокурсника  
во Дворце спорта 
"Олимп"

Правильное  
отношение к своему 
здоровью. О новом 
проекте ученых КубГУ

Читайте 2 стр.

Студенты Кубанского государственного 
университета стали участниками XIX Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов в Сочи.

Это наш фестиваль!

3стр.

4-5стр.

6стр.

8стр.

7стр.



Кубанский университет. N04, 2017

Новости2

Студенты Кубанско-
го государственного 
университета стали 
участниками XIX Все-
мирного фестиваля мо-
лодежи и студентов в 
Сочи. В составе нашей 
делегации были 100 
волонтеров и 38 участ-
ников.

Событие такого мас-
штаба не могло оставить 
равнодушными никого. 
В течение года кандида-
ты на участие в фести-
вале отправляли заявки, 
проходили этапы отбора 
и с нетерпением ждали 
одобрения от оргко-
митета. Счастливчики 
с разных факультетов 
поехали на крупней-
ший меж дународный 
молодежный праздник 
чтобы получить новые 
знания от зарубежных 
экспертов, обрести ин-
тересные знакомства и 

просто весело провести 
время. 

Благодаря насыщен-
ному расписанию меро-
приятий ребята приняли 
участие в культурной, 
образовательной, твор-
ческой, спортивной и 
развлекательной про-
граммах. 

Все участники фести-

валя получили в подарок 
смартфоны, комплект 
брендированной одежды, 
сувениры и, что самое 
главное, неповторимые 
эмоции. Запоминающим-
ся это событие также 
сделали всемирно из-
вестные гости: Владимир 
Путин, Ник Вуйчич, Сер-
гей Лавров, Федор Бон-

дарчук, Сергей Безру-
ков, Эдгард Запашный… 
А концерт с участием 
Morandi, One Republic, 
Quest Pistols Show, Сер-
гея Лазарева, Димы Би-
лана и Полины Гагариной 
на церемонии открытия 
стал таким же обсуждае-
мым, как и на Олимписких 
играх 2014 года.

– Больше всего по-
нравилась и запомнилась 
встреча с Ником Вуйчи-
чем, – рассказал студент 
факультета управления и 
психологии КубГУ Максим 
Удод. – Удивительный че-
ловек с невероятной жиз-
ненной историей. Его сло-
ва нашли отклик у каждо-
го сидящего в огромной 

аудитории. За 30 минут 
он успел смотивировать 
всех нас на достижение 
высоких целей, расска-
зать о жизненных ситуа-
циях доступным языком 
и даже протестировать 
аудиторию на склонность 
к суициду. 

– Внутри все трепе-
щет от радости и вос-
торга, от понимания 
причастности к миро-
вой истории! – делится 
чувствами координатор 
АССК России по ЮФО 
Ольга Ломакина. – Мы 
общались с ребятами-
иностранцами через 
улыбку, песни и смех. 
В нас все-таки больше 
общего, чем разного.

Теперь каждый участ-
ник и волонтер сможет с 
гордостью сказать: «И я 
там был!»

Сергей Панченков

23 октября в КубГУ 
прошёл семинар на 
тему общественного 
наблюдения за ходом 
проведения процедур 
оценки качества об-
щего образования в 
Южном федеральном 
округе. 

Общественные на-
блюдатели играют важ-
ную роль в проведении 
общего государственного 
экзамена (ОГЭ), единого 
государственного экза-
мена (ЕГЭ) и националь-
ных исследований каче-
ства образования (НИКО). 
Именно они сообщают о 
нарушениях во время "ис-
пытаний", отвечают на во-
просы участников и обе-
спечивают прозрачность 
проведения экзаменов. 

"Рад приветствовать 
вас в стенах нашего вуза. 
Тема, которая объеди-
нила всех нас - обще-
ственно значимая, по-

тому что от неё зависит 
благополучие в системе 
образования Российской 
Федерации", - начал се-
минар ректор КубГУ Ми-
хаил Борисович Астапов.

В конференц-зале 
университета собрались 
главные эксперты в сфере 
общественного наблюде-
ния за качеством образо-
вания: руководитель Рос-
сийского союза молодёжи 
(РСМ) Павел Павлович 
Красноруцкий, начальник 
отдела информационно-
го и организационного 
обеспечения Управления 
оценки качества общего 
образования Федераль-
ной службы по надзору 
в сфере образования и 
науки Нино Нодаровна 
Бугулова, начальник от-
дела ГИА Министерства 
образования, науки и мо-
лодежной политики Крас-
нодарского края Руженна 
Анатольевна Гардымова, 

начальник отдела оценки 
качества образования и 
общественной аккреди-
тации АНО ЦСП РСМ За-
рина Борисовна Дададян, 
представители вузов Ро-
стовской, Волгоградской, 
Новосибирской областей, 
Республики Адыгея, руко-
водители и региональные 
координаторы Всерос-
сийского проекта «Корпус 
общественных наблюда-

телей», а также студенты 
КубГУ.

"Вначале у нас было 
всего 700 общественных 
наблюдателей, а в этом 
году мы подготовили уже 
около 5,5 тысячи студен-
тов, которые эффективно 
отработали во всех субъ-
ектах РФ", - рассказал 
Павел Красноруцкий.

"Основная категория 
общественных наблю-

дателей - это студен-
ты. Спасибо КубГУ, что 
засчитывает это им за 
практику, что дает воз-
можность сдать досроч-
но сессию" - выразила 
благодарность Зарина 
Дадаян. 

"За последние годы 
единый государствен-
ный экзамен стал неким 
ориентиром в системе 
общего образования, как 
на российском, так и на 
международном уров-
не. Согласно данным 
Всероссийского центра 
общественного мнения, 
доверие к ЕГЭ за по-
следний год значительно 
возросло. За последний 
год практически отсут-
ствуют требования об 
отмене ЕГЭ. В основном 
обращаются к каким-то 
процедурам, к совершен-
ствованию, к изменению 
этих процедур, но об 
отмене говорят меньше. 

Это все благодаря актив-
ному функционированию 
системе общественного 
наблюдения", - рассказа-
ла в своём выступлении 
Нино Бугулова.

Представители Рос-
сийского союза молодёжи 
поблагодарили Мини-
стерство образования 
и науки Краснодарско-
го края и Михаила Бо-
рисовича Астапова за 
то, что именно на базе 
КубГУ прошёл семинар 
по вопросу обсуждения 
эффективности регио-
нальных систем обще-
ственного наблюдения в 
ЮФО. Благодарственны-
ми письмами Федераль-
ной службы по надзору в 
сфере образования и нау-
ки были отмечены студен-
ты, которые в этом году 
работали общественными 
наблюдателями.

Ольга Митрохина.  
Фото автора

Семинар о роли общественных наблюдателей

В рамках XIX Всемир-
ного фестиваля молодежи 
и студентов состоялся 
Первый Межконтинен-
тальный турнир по футбо-
лу «Навстречу Чемпионату 
мира 2018». Его участни-
ками стали шесть команд 
из разных уголков мира. 
За трофеи боролись 
сборные Азии, Америки, 

Африки, Европы, Между-
народного студенческого 
футбольного союза и На-
циональной студенческой 
футбольной лиги.

В составе НСФЛ на 
Фестивале выступали 
футболисты Кубанского 
государственного универ-
ситета – Илья Догонов, 
Алексей Красноруцкий, 

Зафар Рахимов, Хан Нгок 
Вьет и Вячеслав Якимов.

В первый игровой 
день российские футбо-
листы со счетом 7:1 пере-
играли команду из Азии. 
Матч за выход в финал 
против гостей из Афри-
ки также завершился в 
пользу НСФЛ – 14:1. Во 
встрече за главный приз 

соревнования легко до-
быть победу не удалось: 
национальная студенче-
ская сборная России вы-
рвала «золото» у команды 
Европы в серии после-
матчевых пенальти. Стоит 
отметить, что в течение 
всего турнира футболи-
сты КубГУ выходили на 
поле в стартовом составе 

и вносили свой вклад в 
общий результат. Так, 
голом отметился Якимов, 
по два мяча забили Хан и 
Красноруцкий.

Под музыку чемпи-
онов награды межкон-
тинентального турнира 
Сборной НСФЛ вручали 
генеральный секретарь 
Международной феде-

рации футбола (ФИФА) 
Фатма Самура и замести-
тель Министра юстиции 
РФ, Президент Между-
народного студенческого 
футбольного союза Алу 
Алханов. 

Вместе с этим Хан 
Нгок Вьет был удостоен и 
личного приза - «Лучший 
игрок»:

- Я был очень удив-
лен, когда меня назвали 
лучшим игроком турнира. 
Придаст ли мне награ-
да мотивации? Нет. Я 
всё выиграл, везде был 
лучшим. Шучу. Конечно 
же, это придаст сил для 
дальнейшего развития 
как игрока. Всегда есть, 
над чем работать и к чему 
стремиться.

Поздравляем ребят 
с заслуженной победой!

Юлия Гурбанова.  
Фото автора

Это наш фестиваль!

Первые победители межконтинентального турнира
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Тебе не придется лечить-
ся, если ты не заболеешь. 
А не заболеешь ты, если... 
правильно, воспользуешься 
своим телефоном или план-
шетом. Сергей Валентино-
вич Свергун - преподаватель 
кафедры функционального 
анализа и алгебры, Наталья 
Николаевна Куликова - кан-
дидат биологических наук, 
преподаватель кафедры 
теоретической физики и 
компьютерных технологий, и 
Александр Алексеевич Гусев 
- преподаватель кафедры 
оптоэлектроники, вместе 
со студентами КубГУ разра-
ботали уникальный проект 
«Линия жизни и здоровья».

В центре этого социально-
гуманитарного проекта нахо-
дится мобильное приложение, 
позволяющее хранить раз-
личные анализы, результаты 
исследований и просто малей-
шие изменения самочувствия 
человека. Проект касается 
медицины, хотя и не затраги-
вает ее целиком. Он направлен 
скорее на изменение струк-
туры оказания медицинской 
помощи (социальная сторона) 
и на привитие молодому поко-
лению бережного отношения к 
собственному здоровью (а это 
уже – гуманитарная).

Любые медицинские дан-
ные могут иметь электронно-
кодовое отражение в единой 
базе приложения. Оно, как ма-
ленький заботливый семейный 

доктор, проводит анализ и уже 
звонит в колокольчик, подавая 
сигнал: эй, пора провериться, 
сходи в поликлинику! Согласи-
тесь, приятно, если есть такое 
удобное и – самое главное – 
полезное напоминание.

Продуктивная часть жизни, 
когда человек работает, творит, 
путешествует, растит детей, 
не у всех продолжается долго. 
Таких людей – долгожителей 
– встретишь нечасто. В какой-
то момент наступает время 
частых болезней. В некоторых 
случаях люди сталкиваются с 
инвалидностью или, упаси Бог, 
с внезапной смертью. Если не 
считать различные несчастные 
случаи, люди зачастую сами 
виноваты в испорченном здо-
ровье.

«А что было до этого момен-
та?» – задается вопросом Сер-
гей Валентинович, показывая 
на график, где четко отмечен 
тот самый «здоровой период». 
Пока человек работал, творил, 
путешествовал и растил детей, 
разве думал он в это время о 
своем самочувствии?

Проект «Линия жизни и 
здоровья» направлен на прод-
ление «здорового периода», на 
создание и развитие активной 
профилактики. Совместно с 
профкомом, физико-техни-
ческим факультетом и с ка-
федрой социологии ФИСМО 
в ближайшее время в КубГУ 
будет проведен научный экс-
перимент.

30 студентов-добровольцев 
начнут собирать свои меди-
цинские показатели и хранить 
их согласно разработанному 
программному приложению. 
Студенты-социологи, в свою 
очередь, проведут социоло-
гическое исследование, чтобы 
выявить преимущества и недо-
статки проекта.

Приложение может облег-
чить работу скорой помощи, 
МЧС. Простой пример: человек 
попал в ДТП, лежит без со-
знания. У медиков есть счи-
танные минуты, чтобы спасти 
его жизнь. Однако даже самые 

оперативные и профессио-
нальные врачи не могут знать 
всей его истории болезни. 
Какое лекарство принимал 
пострадавший перед этим, с 
чем оно совместимо или не 
совместимо, какими болезня-
ми страдал он до аварии. От 
подобных мелочей зависит 
многое. Вход в систему «Линии 
жизни и здоровья» и получение 
информации максимально ис-
ключит вероятность фатальных 
врачебных ошибок.

– Что такое гуманитарный 
проект? Это проект, меняющий 
сознание людей, – объясняет 

Сергей Валентинович. – Из-
менить отношение человека 
к собственному здоровью с 
помощью банальных призы-
вов невозможно. Когда у тебя 
есть на что взглянуть, с чем 
сравнить, тогда и меняется от-
ношение. Начинаешь понимать: 
за твое здоровье никто, кроме 
тебя, не ответит. Твое здоровье 
– главный ресурс, который даст 
возможность чего-то достичь 
в жизни.

Отчасти на создание про-
екта Сергея Валентиновича 
вдохновила книга видного 
военачальника Бориса Михай-
ловича Шапошникова «Мозг 
армии». Когда начинается 
война, государство и граж-
данское общество начинают 
функционировать иначе. Ав-
тор книги предложил заду-
маться о том, что делать за 
неделю, за месяц, за год до 
войны. Так и здесь. Борьба с 
любым недугом, даже самой 
обыкновенной простудой, – 
своего рода война. И вместо 
того чтобы думать об этой 
борьбе, постоянно воевать 
с собственным здоровьем, 
можно подумать и предвидеть 
все за неделю, за месяц или 
за даже год.

Пожелаем Сергею Валенти-
новичу Свергуну, его коллегам 
и студентам успеха в проведе-
нии эксперимента и внедрения 
приложения.

Анастасия КРАВЧЕНКО

На перемирии со здоровьем: как не заболеть?

Полвека, отданные род-
ному вузу и науке - это 
значимая веха в жизни пе-
дагога и ученого, человека, 
о котором мы сегодня вам и 
расскажем.

Валентин Иванович Голиков 
родился в станице Лабинской 
и с красотой и просторами 
родной природы был знаком 
с детства, что, возможно, и 
побудило его в будущем так 
переживать за «здоровье» 
окружающей среды. Пере-
жив тяжелые годы оккупации, 
Валентин был призван в ряды 
Советской Армии, которой от-
дал три года, а затем поступил 
в престижнейший Кубанский 
сельскохозяйственный инсти-
тут на факультет «Плодовод-
ство, овощеводство и вино-
градарство». 

По окончании вуза работал 
агрономом-энтомологом по за-
щите растений в совхозе «Паш-
ковский» города Краснодара, 
но молодой специалист мечтал 
заниматься наукой и в 1964 
году поступил в аспирантуру 
на кафедру зоологии Крас-
нодарского государственного 
педагогического института 
им. 15-летия ВЛКСМ. В 1967 
г. под руководством проф. 
А.С.Космачевского защитил 
кандидатскую диссертацию на 
тему «Биология и экология кор-
невой свекловичной тли и меры 
борьбы с ней в Краснодарском 
крае». Тематика диссертации 
в те годы была чрезвычайно 
актуальна, так как вредитель 
уничтожал сотни тысяч гектар 
сахарной свеклы. Автор изучил 
биологию вредителя и на ее ос-

нове разработал эффективные 
методы борьбы с тлей, которые 
Министерством сельского хо-
зяйства были рекомендованы к 
использованию во всех хозяй-
ствах страны, выращивающих 
сахарную свеклу.

С 1 ноября 1967 г. Валентин 
Иванович приглашен работать 
ассистентом кафедры зоологии 
пединститута и стал активно 
заниматься педагогической и 
воспитательной деятельностью 
среди студентов. В 1970, в свя-
зи с реорганизацией педагоги-
ческого института в Кубанский 
государственный университет, 
переведен на работу в универ-
ситет на должность старшего 
преподавателя кафедры зоо-
логии беспозвоночных, в 1972 
утвержден в ученом звании 
доцента кафедры зоологии 
беспозвоночных, а в 1996 г. из-

бран по конкурсу на должность 
профессора кафедры. С 1972 
по 1978 г. Валентин Иванович 
был первым ученым секрета-
рем первого Ученого совета 
Кубанского госуниверситета.

Тяга к науке никогда не по-
кидала Валентина Ивановича 
и его внимание привлекла 
проблема опыления одиноч-
ными и медоносными пчела-
ми важнейших сельскохозяй-
ственных культур, в том числе 
плодовых, подсолнечника и 
люцерны, являющейся одной 
из основных высокобелковых 
кормовых культур во многих 
регионах нашей страны. Ра-
боте в этом направлении было 
отдано двадцать лет кропот-
ливого труда, на основании 
которого написана и в 2000 
году успешно защищена док-
торская диссертация на тему 

«Биоэкологические основы 
опыления некоторых полевых 
и плодовых культур пчелиными 
в Западном Предкавказье». 
Автор разработал и внедрил в 
производство концептуальные 
основы опыления люцерны, 
возделываемой на семена, 
позволившие значительно по-
высить ее урожайность. Резуль-
татом исследований явились 
более десяти актов внедрения 
в производство. Эти дости-
жения ученого вызвали боль-
шой интерес в Министерстве 
сельского хозяйства РФ, куда 
правительственными теле-
граммами Валентин Иванович 
неоднократно вызывался для 
передачи опыта. Научные раз-
работки В.И. Голиков исполь-
зовал в хозяйствах, с которыми 
были заключены хоздоговоры, 
а деньги, вырученные за ра-
боту, вкладывал в развитие 
родного биологического фа-
культета. На эти средства 
была полностью оборудована 
учебная аудитория № 418, а 
также приобретены блоккомна-
ты и построено пятикомнатное 
здание под лабораторию для 
разведения одиночных пчел, в 
котором сейчас размещаются 
службы Ботанического сада 
КубГУ.

За годы работы в универ-
ситете наш герой получил 11 
благодарностей, награжден 
нагрудным знаком «Почетный 
работник профессионального 
образования Российской Фе-
дерации», опубликовал более 
150 научных работ, в том числе 
учебные пособия: «Экология 
Кубани», «Фауна Кубани: видо-

вой состав и экология», «Фауна 
Кубани: одиночные пчелы», 
«Животный мир Кубани» и 
монографию «Экологические 
основы опыления некоторых 
полевых и плодовых культур 
пчелиными в Западном Пред-
кавказье». За учебное пособие 
«Экология Кубани» он получил 
III грант на конкурсе «Лучший 
инновационный проект» среди 
преподавателей вузов Красно-
дарского края.

Много времени в деятель-
ности Валентина Ивановича за-
нимала воспитательная работа: 
долгое время он являлся руко-
водителем летних студенческих 
практик, где не только давал ре-
бятам знания, которые остава-
лись с ними на долгие годы, но и 
прививал бережное отношение к 
окружающей их природе. Говоря 
об этом удивительном человеке, 
невозможно не упомянуть о его 
спортивной карьере, где он, как 
и в науке, занимал лидирующие 
позиции и способствовал раз-
витию гандбола на Кубани. О 
спортивных достижениях наше-
го героя можно даже прочесть 
в книге «Кубань - гандбольная 
держава». 

1 ноября 2017 г. исполня-
ется 50 лет с того времени, 
как Валентин Иванович начал 
свою трудовую деятельность в 
родном вузе. Он и по сей день 
верен своему факультету и уни-
верситету, полон сил и энергии 
и дальше передавать молодому 
поколению свои накопленные 
долгими годами бесценный 
опыт и знания.

Анастасия Шпак.  
Фото Маргариты Поляковой

50 лет на поприще науки и образования
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Практика - отличный шанс

Корреспонденты "Кубанского университета" решили узнать, 
как проходила практика у студентов разных факультетов.  

Несмотря на то, что специальности и направления 
отличаются друг от друга, практика объединяет их:  

она помогает закрепиться теоретическим знаниям, дает 
возможность студентам лучше освоить свою будущую 

профессию, полюбить ее и выйти из вуза специалистами, 
готовыми к самым неожиданным ситуациям.

Анастасия 
Дорошенко, 

3 курс, 
географический 

факультет
«Практика у студентов 

географического факуль-
тета всегда состоит из 
2-х частей: городская и 
выездная. В этом году 
она проходила в жарком, 
но любимом Краснодаре. 
Мы с группой посетили 
«Ростелеком», ТЭЦ, Крас-
нодарский почтамт, а так-
же предприятия «Вимм-
Билль-Данн», «Tetra Pak» в 
городе Тимашевске.

Что касается практики 
выездной, то на этот раз 
посчастливилось съез-
дить в знаковый как в про-
шлом (Зимние Олимпий-
ские игры 2014 года), так 
и в настоящем (Всемир-
ный фестиваль молодёжи 
и студентов) город Сочи. 
Проживали на Красной 
поляне, посещали пред-
приятия «Мацеста Чай», 
горную деревню «Роза 
Хутор», Всероссийский 
НИИ цветоводства и суб-
тропических культур, НИИ 
медицинской приматоло-
гии и многое другое. Было 
очень интересно!»

Инна Удовиченко, 
4 курс, ФППК

«Лагерь «i&Camp» в 
Крыму - это уникальное 
место для развития детей. 
Там не нужно принуждать 
подростков что-то де-
лать. Они решают сами 
- поспать до обеда или 
проснуться пораньше, 
сходить на йогу или на 
завтрак и т.п. Это главное 
отличие лагеря «i&Camp» 
от всех остальных.

Мы работали вожа-
тыми. Вожатый – друг, 
наставник и помощник 
детей. Главная задача 
вожатого - сделать так, 
чтобы ребёнок получил 
удовольствие от отдыха 
и научился чему-то ново-
му. Руководство лагеря 
всегда спешило помочь 
советом и делом, когда у 
вожатых возникали какие-
то трудности в работе. 
Можно сказать, благода-
ря помощи методиста и 
старшего вожатого работа 
в этом лагере проходила 
на удивление легко. 

За время работы боль-
ше всего запомнились, 
естественно, дети. Они 
все разные: со своими 
мыслями, желаниями и 
мечтами. К каждому нуж-
но было найти подход и 

обязательно в течение 
дня уделить внимание».

Александра 
Фабрая, 2 курс, 

факультет 
журналистики
"Я проходила практи-

ку в питерском журнале 
для старшеклассников 
"Пять углов". Мне очень 
понравился коллектив, 
все очень приветливые 
и отзывчивые. Нам да-
вали интересные зада-
ния, а также проводили 
мастер-классы. Больше 
всего порадовали часы 
работы - с часу до шести, 
с таким графиком можно 
выспаться и после прак-
тики успеть посмотреть 
город. Со мной было ещё 
пять ребят, нам не всегда 
хватало компьютеров для 
работы, но это не вызыва-
ло никаких проблем.

Больше всего мне за-
помнилось событие, на 
которое я получила ак-
кредитацию журналиста, 
- "Алые Паруса". Толпы 
кричащих школьников, 
тучи недовольных родите-
лей и холодная питерская 
ночь - ничто из этого не 
смогло испортить моё 
впечатление об этом дне, 
ведь я с лёгкостью пре-
одолевала все очереди 
и стояла прямо у сцены, 
когда пел Мумий Тролль, 
Артик и Асти и Марсель. 
Я почувствовала себя на-
стоящим журналистом".

Пальмира 
Стахурская,  

4 курс, факультет 
математики и 

компьютерных 
наук

«Так получилось, что в 
этом году я прошла свою 
первую и последнюю 
практику в университете. 
Я была вожатой в детском 
лагере "Мечта". Мне дали 
группу детей 10-12 лет. За 
21 день практики я научи-
лась с ними работать, по-
няла, что особый подход 
нужен в любом возрасте. 
Помимо этого, я узнала, 
чем увлекаются дети. За 
время, что я провела в 
«Мечте», в лагере было 
всё. Мы с ребятами и ссо-
рились и мирились, они 
делились со мной самым 
сокровенным. Каждый 
вечер мы вместе готовили 
различные мероприятия, 
дискотеки, ходили в по-
ходы и на море. Практика 
мне понравилась, и я 
очень хочу, чтобы сту-

дентов начиная с первого 
курса почаще отправляли 
на такие интересные про-
изводственные практики 
по их специальности».

Анна Чирская,  
4 курс, факультет 

компьютерных 
технологий и 
прикладной 
математики

«Я работала в «Тан-
дере», где занималась 
бизнес-анализом. Как на-
стоящий работник, я каж-
дый день приходила на 
предприятие и выполняла 
задачи, которые ставило 
передо мной руководство. 
В целом, конечно, никаких 
важных поручений не да-
вали, но все это помогло 
научиться мне работать. 
Мне повезло и с началь-
ником, и с коллективом 
– они были очень отзыв-
чивыми. Я получила на 
практике не только опыт, 
но и понимание своей 
специальности, глубже 
для себя раскрыла суть 
профессии. Осознала, 
чему стоит уделять осо-
бое внимание на учебе 
и в каком направлении 
двигаться дальше».

Алёна Голова, 
4 курс, 

биологический 
факультет

«Мы проходили прак-
тику на биологической 
станции в Камышановой 
поляне Апшеронского 
района. Это замечатель-
ное место, чудесная при-
рода, чистый горный воз-
дух. Но при этом - полное 
отречение от активной 
городской жизни, отсут-
ствие интернета и по-
следних новостей. У нас 
был свой «мир», в котором 
мы жили на протяжениии 
всей практики, и жили 
только событиями, проис-
ходящими в нашей "циви-
лизации". Это своеобраз-
ная школа жизни, которая 
научила нас многому.

Мы с преподавате-
лем ходили по ботани-
ческим либо зоологиче-
ским маршрутам. На бо-
таническом мы собирали 
гербарии, выкапывали 
растения, сушили их. На 
зоологическом - собира-
ли, ловили и изучали жи-
вотных. Помимо растений 
и животных, мы исследо-
вали местные ландшафты. 
Мы успевали и погулять 
с друзьями, и проводить 
различные развлекатель-

ные мероприятия, поэто-
му практика - это не толь-
ко учеба, но и хорошее 
времяпрепровождение. 
Очень интересно было об-
щаться с людьми в такой 
атмосфере, то есть, когда 
живешь с ними в одной 
комнате, понимаешь, кто 
есть кто, обретаешь но-
вых друзей - в общем, 
это непередаваемые впе-
чатления.

Ну а самый запомина-
ющейся день лично для 
меня был тот, когда мы 
пошли на большой водо-
пад. На самом деле это не 
лёгкий маршрут, потому 
что мы полдня шли по 
горам, все жутко устали, 
но это стоило того. Пре-
красное место, не пере-
дать словами»!

Валентина 
Танинкова, 4 курс, 

геологический 
факультет

«На производственную 
практику в Казахстан в 
золотодобывающую ком-
панию я попала благода-
ря знакомым. Пришлось 
уехать на целый месяц. К 
счастью, вместе со мной 
на ту же базу практики 
попал однокурсник.

Мы работали в Юж-
но-Казахстанской обла-
сти, помогали геологам 
в съемке местности, за-
нимались документирова-
нием и сбором образцов. 
Во время работы на объ-
ектах нас познакомили 
с технологией промывки 
золотоносной породы. 
Особенно было приятно, 
что нас забирали с объ-
екта на вертолете. В вы-
ходные нам проводили 
экскурсии по Шымкенту 
и по столице Казахстана 
Астане».

Даяна Сабитова,  
2 курс, ФТФ

«Этим летом мне уда-
лось побывать в роли 
настоящего учителя. В 
качестве своей первой 
практики я выбрала род-
ную школу в Самарской 
области. Когда дети уви-
дели, что я буду вести 
кружок астрономии в их 
летнем лагере, их ра-
дости не было предела, 
ведь до этого в школе не 
было ничего подобного. 
Вместе с учениками 7-8 
классов мы провели це-
лых две недели и за это 
время успели сделать 
очень много интересных 
и полезных дел. Помимо 
теории, где ребята раз-



Кубанский университет. N04, 2017

Практика5
для твоей будущей карьеры!

Материалы подготовили: Яна Чеснокова, Алена Хот, Наталия Кулиш, Полина Коваленко,  
Валерия Сапронова, Андрей Решетов, Екатерина Висицкая, Анастасия Шпак, Марина Уварова,  

Маргарита Полякова, Владислав Лужанский, Елизавета Богачева, Шаганэ Даниелян, Мария Лелюк

бирались в устройстве 
Солнечной системы, мы 
организовывали различ-
ные викторины, конкурсы 
и КВН. Например, квест 
«Полет на Луну», где дети 
должны были нарисовать 
созвездия и поделиться 
накопленными на уроках 
знаниями. Очень трога-
тельным оказалось про-
щание со школьниками 
– им совсем не хотелось 
расставаться со мной 
и новым предметом. Я 
убедилась, что приняла 
правильное решение в 
выборе профессии. В 
следующем году я обяза-
тельно вернусь, чтобы де-
литься знаниями и опытом 
с детьми».

Полина Лапшина, 
4 курс, факультет 

романо-
германской 
филологии

«Я стажировалась в 
лингвистической школе 
«Modern English». Мне 
посчастливилось попасть 
на вторую смену летне-
го лагеря «Summer Mix 
Camp», где я работала 
вместе с преподавателем. 
Хочу сказать, что все со-
трудники относились ко 
мне крайне дружелюбно 
и уважительно, поэтому я 
чувствовала себя частью 
коллектива школы. Мне 
была поставлена задача 
проводить speaking club 
- разговаривать с детьми 
на ту или иную тему по-
английски. Кроме того 
мы играли в различные 
игры. А в конце смены я 
помогала преподавателю 
организовывать выпуск-
ной. Я получила практи-
ческие знания от препо-
давателей, которые очень 
творчески и подходят 
к своему делу, и очень 
много эмоций от детей, 
которые, как известно, 
крайне непосредственные 
и искренние существа».

Александр 
Кокорин,  

3 курс, факультет 
управления и 

психологии
«Я проходил практику 

в Законодательном со-
брании Краснодарского 
края. Вообще, это четы-
рехлетняя стажировка 
- мне удалось попасть 
на нее еще на 1 курсе. 
Она состоит из 4 этапов: 
ознакомительная прак-
тика, учебная практика, 
производственная прак-
тика и преддипломная 
практика. За успешное 
прохождение стажировки 
студент получает свиде-
тельство, которое дает 
ему право поступления на 
должности государствен-
ной гражданской службы 
Краснодарского края или 
муниципальной службы 
Краснодарского края.

Предпоследний этап 
- производственная прак-
тика - состоится только 
летом следующего года в 
одном из муниципалите-
тов Краснодарского края. 
Для меня возможность 
прохождения такой прак-
тики является большим 
опытом и будет неплохим 
стартом карьеры в сфере 
государственного управ-
ления».

Виталий Валеев,  
3 курс, филфак
«В этом году мы прохо-

дили семидневную прак-
тику в Темрюкском райо-
не. Она была посвящена 
сбору кубанских говоров. 
Наш факультет специали-
зируется на диалектах, 
и эта работа проводится 
в рамках создания диа-
лектологического атласа. 
Прелесть практики в том, 
что мы приобретали опыт 
не только как филологи-
диалектологи, но и как 
психологи, психолинг-
висты. 

Расспрашивали, ко-
нечно же, пожилых лю-
дей, старожилов станиц. 
Они являются носителями 
языка, который отлича-
ется от того, на котором 
говорим мы, и его нужно 
изучить и сохранить. Раз-
говоры были о всяком: 
детство и юность, клю-
чевые моменты жизни... 
Собирали и записывали 
интересные слова: утка 
– качка, колодец – басин 
и т.д. Правда, не всегда 
можно было легко найти 
адрес, по которому нас 
направляли. Да и не все 
люди спешат открываться 
незнакомцам. Маленькие 
города имеют общинный 
менталитет – свои для 
своих. Это помогло под-
тянуть навыки в общении 
с незнакомыми людьми и 
научиться добиваться их 
расположения. А хороший 
коллектив смог сделать 
практику по-настоящему 
светлым событием, из-
бежать будничности про-
исходящего».

Андрей 
Роговой, 2 курс, 

художественно-
графический 

факультет
«Ребята с х удоже-

ственно-графического 
факультета летом по же-
ланию могут поехать на 
пленэр, который обычно 
проходит в другом городе. 
В начале июня мы отпра-
вились в Горячий Ключ на 
целых две недели творче-
ского саморазвития. Я по-
ехал ради получения но-
вых знаний и расширения 
творческого кругозора. В 
таких поездках приносит 
пользу то, что в новых, 
усложненных условиях 
работы творческая дея-
тельность студента тесно 
сплетается с многолетним 

опытом преподавателей. 
Мне очень понравилось. 
Появился стимул к даль-
нейшей деятельности и, 
конечно же, хорошие дру-
зья. За всё это я благода-
рен своим наставникам».

Диана Танская,  
4 курс, факультет 

архитектуры и 
дизайна

«Летнюю практику я 
проходила в рекламном 
агентстве «Аура Принт». 
Там мне удалось проде-
монстрировать свои зна-
ния и умения, я увидела 
использование новейших 
технологий в печати, уз-
нала и опробовала в деле 
различные материалы. 
Также меня посвятили в 
тонкости общения с за-
казчиками. Безусловно, 
это был огромный опыт! 
Уверена, он обязательно 
пригодиться мне в даль-
нейшей жизни».

Софья Погребных, 
4 курс, химфак
«Каждое лето моло-

дым людям запоминается 
теплом, отдыхом и ярки-
ми впечатлениями, ну а 
студентам, конечно же, 
практикой. Будущие хи-
мики проходили практику 
на таких крупных предпри-
ятиях как «Албашнефть» 
Всероссийского института 
биологической защиты 
растений, ООО «Вишне-
вый сад», ФБУЗ "Центр 
гигиены и эпидемиологии 
в Краснодарском крае". 
Мы получали промежу-
точные продукты, а затем 
и ферамоны комнатной 
мухи. Целую неделю под-
бирали элемент к рас-
творителю жидкостной 
храмотографии. Практика 
для студентов - отличный 
шанс устроить карьеру в 
будущем. Многие уже при-
сматривают себе места 
работы, а работодатели 
присматриваются к ним».

Виктория 
Коваленко, 4 курс, 

экономический 
факультет

«Мы проходили прак-
тику в ИФНС №1 по г. 
Краснодару. Когда мы 
первый раз вошли в две-
ри налоговой и увидели 
большое количество лю-
дей, стоящих в очередях, 
несущихся куда-то с ки-
пами бумаг или заполня-
ющими тысячи бланков, 
стало по-настоящему 
страшно. Первые полча-
са мы провели в полней-
шей растерянности, но 
в дальнейшем все было 
интересно: мы работали 
в специализированных 
налоговых программах, 
заполняли декларации, 
составляли описи доку-
ментов.

Время, проведённое 
на практике, было по-
лезным. Ты чувствуешь 

свою ответственность, 
волнуешься, выполняя 
сложные задания, и ра-
дуешься, когда понима-
ешь, что твой труд не 
был напрасным. Также, 
ты наблюдаешь за про-
исходящими процессами 
в организации, в которой 
ты мог бы в дальнейшем 
работать, выделяешь для 
себя определенные плю-
сы и минусы. Это гораздо 
лучше, чем учиться чему-
либо, а после понять, что 
это не твоё».

Андрей Литовко,  
3 курс, 

юридический 
факультет

«Я проходил практику 
в прокуратуре Краснодар-
ского края. За две недели 
меня научили составлять 
различные документы: со-
проводительные письма, 
запросы, ответы, поста-
новления. Я присутство-
вал при подачах заявле-
ний, при опросе граждан, 
учился рассматривать 
обращения. Мне было ин-
тересно, но в то же время 
довольно сложно. 

Огромное количество 
надзорных материалов, 
несколько копий одного 
и того же дела снача-
ла приводили в ужас. 
Но с каждым днём все 
становилось понятнее и 
легче. Сидеть за партой 
в университете и рассма-
тривать реальные право-
нарушения, принимать 
решения - совсем разные 
вещи. Очень понравилось 
взаимодействие с опыт-
ными специалистами. По-
сле практики я приобрёл 
новые навыки, овладел 
новыми компетенциями и 
понял, что именно такое 
образование для юриста 
- ключ к успеху».

Кристина 
Каламбет, 3 курс, 

ФИСМО
«В этом году практи-

ка у моего направления 
«Международные отно-
шения» проходила в Ап-
парате Уполномоченного 
по правам человека. За 
её время я ознакомилась 
с деятельностью аппа-
рата Уполномоченного 
по правам человека в 
Краснодарском крае. Мы 
прослушали курс лекций, 
на котором ознакоми-
лись с его работой. Мы 
узнали, что в нашем крае 
институт Уполномочен-
ных зародился в 2001 
г. и в настоящее время 
имеет представителей по 
правам детей и предпри-
нимателей. В конце прак-
тики я даже подготовила 
аналитическую записку о 
состоянии прав человека 
(личных, политических, 
социально-экономиче-
ских, культурных) в Фе-
деративной Республике 
Германия».
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6 октября в Центре 
национальных культур 
состоялась презента-
ция сборника «Жизнь 
– как подвиг». Он был 
выпущен по итогам ше-
стого Краевого творче-
ского конкурса «Поэт 
и гражданин» в номи-
нации, которая имеет 
одноименное название 
со сборником. В книгу 
вошли произведения 
поэтов, прозаиков и 
даже художников. Авто-
ры, вошедшие в сбор-
ник, были из различ-
ных возрастных групп, 
самому маленькому 
творцу всего шесть-
лет. Сборник посвящён 
героизму народа в Ве-
ликой Отечественной 
войне, войне в Афгани-
стане и на Донбассе.

Конкурс «Поэт и граж-
данин» проводится уже 
в шестой раз, и принять 
участие в нем могли не 
только жители Кубани, 
но и представители Дон-
басса. Ведущей и орга-
низатором презентации 
стала составитель этого 
сборника Инна Силенок. 
На встрече присутство-
вали и гости, которые 
поздравили авторов, чьи 
произведения смогли по-
пасть в сборник.

С приветственным 
словом гости обратились 
к собравшимся. Заме-
ститель секретаря Крас-
нодарского отделения 
партии «Единая Россия» 
Владимир Дмитриевич 
Недилько приветство-
вал выход сборника и 
пожелал «счастья, мира 
и добра» всей аудито-
рии. Депутат городской 
думы Краснодара Татья-
на Борисовна Летучая 
одобрила издание такой 

книги и пожелала твор-
цам удачи и развития. 
Владимир Архипов, член 
Союза писателей России, 
призывал всех неравно-
душных людей творить 
и не стесняться свое-
го благого дела. Слова 
благодарности выразил 
и член Совета ветеранов 
Афганистана Виктор Кир-
санов. Он отметил, что 
пока существуют такие 
талантливые дети, кото-
рые помнят и чтят своих 
предков, мы будем иметь 
светлое будущее.

Студенты КубГУ тоже 
принимали участие в 
конкурсе «Поэт и гражда-
нин». Их работы победи-
ли в разных номинациях 
и вошли в презентуемый 
сборник. 

Одна из них - Светла-
на Гучетель, студентка 2 
курса факультета управ-
ления и психологии, по-
бедительница конкур-
сов «Крылатые качели» и 

«Поэт и гражданин» - по-
делилась своими впечат-
лениями: «Самое важное 
- это нам самим не за-
бывать подвиги предков, 
и тогда наши потомки 
будут знать и помнить о 
них, нужно передавать из 
поколения в поколение 
имена героев, ведь имен-
но благодаря их смело-
сти и мужеству мы сейчас 
живем в нашей великой 
стране и говорим не на 
каком-либо, а именно на 
русском языке. Предки 
спасли нашу культуру, 
наше будущее, спасибо 
им огромное за это».

Но не только Свете 
удалось опубликовать 
свою работу в сборни-
ке, студент 2 курса фа-
культета журналистики 
Виталий Карнаух тоже 
отличился своим творче-
ством. У Виталия вышло 
яркое стихотворение про 
Афганистан.

На этой презентации 

можно было почувство-
вать отголоски тех войн 
и связать их с нынешней, 
животрепещущей темой 
Донбасса. Сильно раз-
нящийся возраст авторов 
не мешает им понимать 
друг друга и делать об-
щее дело. 

Мероприятие полу-
чилось увлекательным, и 
организаторы конкурса, 
и составители сборника 
не собираются на этом 
останавливаться. Писа-
тель Владимир Архипов 
анонсировал проект но-
вого сборника, приуро-
ченного к году экологии 
в России - «Наш край, 
тебя я сберегу». Все же-
лающие могут принять 
участие и испытать свои 
силы, отправив работы 
на конкурс. Не упустите 
свой шанс! 

Виктория Тищенко. 
Фото: Алина Ишутина, 

Инна Коваленко

Недавно прошли 
выборы председателя 
Объединенного совета 
обучающихся, на ко-
торых победила Ана-
стасия Конохова. Мы 
узнали у нового пред-
седателя, что ждет ор-
ганизацию в будущем.

- Расскажи, пожалуй-
ста, что сейчас пред-
ставляет собой Совет 
обучающихся?

- Я считаю, что ор-
ганизация перешла мне 
уже в сформированном 
состоянии. Есть структу-
ра, определенный план 
работы. Моя задача - 
удержать ритм и выве-
сти деятельность совета 
на новый уровень. Идти 
дальше по ступеням, ра-
сти. Прежний руководи-
тель много сделал в свое 
время, превратил совет в 
большую организацию.

- Какие изменения 
ждут совет?

- Прежде всего мы 
будем развивать те ор-
ганизации, которые уже 
существуют. Также вве-
дем в наш состав Рос-
сийский союз молодежи и 
Экологическое общество. 
Единственная сложность, 
с которой сталкиваемся – 
много бумажной работы. 

Некоторые переста-
новки прошли в органи-
зациях. Сейчас в Клубе 
парламентских дебатов 
исполняющий обязан-

ности - Сергей Марты-
щенко: Олег Донецков 
стал моим заместителем. 
Планируются выборы 
председателей на фа-
культете химии и высоких 
технологий и на экономи-
ческом факультете. У Ко-
ординационного совета 
волонтеров тоже новый 
руководитель – Антонина 
Утка. В «Платформе Ини-
циатив» председателем 
выбрали Яну Плешакову.

- В предвыборной 
программе говорилось 
о школе наставников. 
Будет перенесен опыт 
отдельных факультетов 
на общеуниверситет-
ский уровень?

- Да, мы планируем 
школу наставников. Раз-
рабатываем схему, по ко-
торой будем их готовить 
и возьмем опыт наших 
факультетов – экономиче-
ского, ФППК. Поговорим 
с ребятами, привлечем 
спикеров из числа пре-
подавателей и опытных 

студентов. Нужно сделать 
единую схему, по которой 
работали бы все.

- А тебе лично не 
трудно?

- Мне нравится за-
ниматься общественной 
деятельностью. Да, это 
занимает много времени. 
К счастью, у меня силь-
ная и дружная команда, 
я всех очень люблю и 
уважаю. Это те ребята, 
которые учатся, передают 
опыт друг другу.

Анастасия Конохова 
учится на филологи-
ческом факультете. С 
первого курса явля-
ется председателем 
студсовета. Состояла 
в Студенческом совете 
Краснодарского края. 
На сегодня является 
также заместителем 
председателя Моло-
дежного совета при 
главе города.

Андрей Решетов.  
Фото: Юлия Дьяченко

Пульс 
университета

«International 
evening»  

по-студенчески 
5 октября состоялась 

встреча-знакомство сту-
дентов экономического 
факультета со студента-
ми из разных стран. Это 
мероприятие получило 
название «International 
evening». 

Организатором стал 
сектор Департамента 
международных отно-
шений студсовета эко-
номического факульте-
та. Были приглашены 
обучающиеся из 8 стран: 
Германии, Австрии, Сер-
бии, Франции, Италии, 
Японии, Чехии, США. 

Знакомство прохо-
дило в неформальной 
атмосфере в ходе двух 
популярных игр «Где ло-
гика?» и «Крокодил». Для 
того, чтобы сразу завя-
залась доверительная 
обстановка, команды 
решили формировать 
на месте. 

По словам органи-
заторов, главной це-
лью этой встречи стало 
сближение людей раз-
ных национальностей. 
И это удалось осуще-
ствить, ведь в конце 
мероприятия все участ-
ники обменялись кон-
тактами и установили 
дружеские связи. При-
ятный бонус вечера - по-
дарки победителям, ими 
стали команды «Бордо», 
«Антидот» и «Мюсли». 

В этом учебном году 
планируется еще не-
однократно организо-
вывать такие межнаци-
ональные дружеские 
встречи.
Кристина Новосёлова

Экономика 
знаний на ФУП
6 октября на фа-

культете управления и 
психологии прошла IХ 
Международная научно-
практическая конферен-
ция «Экономика знаний: 
от генерации знаний и 
инноваций к когнитив-
ной индустриализации". 
Организатором является 
кафедра общего, страте-
гического, информаци-
онного менеджмента и 
бизнес-процессов. 

Слушателями были 
студенты, магистранты 
и аспиранты всех на-
правлений факультета. 

Итоги работы кон-
ференции, посвященной 
проблемам развития эко-
номики знаний, подве-
дены на заключительном 
пленарном заседании. На 
нем же принято решение 
о проведении 30 ноября 
2018 г. десятой - юбилей-
ной конференции. 

Участники пришли к 
выводу, что стабильное 
проведение конферен-
ции отражает высокий 
уровень научной школы 
в области «Экономики и 
менеджмента знаний в 
корпоративных и регио-
нальных социально-эко-
номических системах» 
КубГУ.

Ольга Митрохина

19 октября в главной библиотеке универ-
ситета прошел квест с занятным названием 
"Читать не вредно". Семь команд с разных 
факультетов сошлись в поединке за право 
быть названными непревзойденными знато-
ками литературы.

На площадке было девять станций, на которых 
участники должны были выполнять различные 
задания. Студентам в рамках квеста удалось по-
пробовать себя в роли поэтов, сыщиков и даже 
художников. Победителем по праву стала команда 
филологического факультета "Рубик в Кубике". 
Ребята демонстрировали прекрасные знания 
русской литературы и быстрее своих соперников 
находили нужные станции. Победители получили 
в качестве награды прекрасный торт. Остальные 
участники тоже были награждены сладкими при-
зами.

Все ребята получили заряд бодрости и по-
полнили свои знания увлекательными литератур-
ными фактами. До новых встреч на творческих 
поединках!

Кристина Ратунда. Фото Дарина Косенко

Литературный 
азарт

ОСОбенный 
председатель

Поэзия - живопись, которую слышат
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В Краснодаре, с 13 
по 15 октября, в бизнес-
центре «Платан», про-
шел фестиваль «Вместе 
медиа. Юг» для медиа-
менеджеров, журнали-
стов и студентов. Фе-
стиваль включил в себя 
образовательную про-
грамму, открытые дис-
куссионные площадки 
и конкурсы среди про-
фессионалов. Студенты 
КубГУ участвовали в нем 
не только как участники, 
но и как организаторы 
проекта. 

Программа была очень 
насыщенной. Участников 
ждали уникальные и по-
лезные встречи, мастер-
классы, воркшопы с про-
фессионалами медиаин-
дустрии. Одновременно 
в двух конференц-залах 
проходили лекции и прак-
тические занятия. Сту-
денты встретились с из-
вестными журналистами 
и ведущими, расспросили 
их о профессиональных 
приемах. Спикерами дан-
ного мероприятия стали 
Кирилл Борцов, руководи-

тель SMM-агентства ZARA 
MEDIA в Москве; Анаста-
сия Лобода, заместитель 
директора ИД «Коммер-
сантъ», а также выпуска-
ющий редактор – Миха-
ил Малыхин; Александр 
Лавров, ведущий «Радио 
7 На семи холмах»; Анна 
Губенко, руководитель PR-
агентства «PR Partner» и PA 
«Медиатрон»; корреспон-
денты новостного портала 
«Медуза».

За три дня студенты 
получили большой объ-
ем знаний по SMM, PR, 
рекламе, журналистике, 
редактированию, работе 
с новостными порталами 
и радио. Познакомились с 
новыми для медиа инстру-
ментами и форматами, по-
участвовали в обсуждении 
актуальных для отрасли 
тем.

Участника фестиваля, 
вручили сертификаты, а 
волонтеров пригласили 
продолжить помощь в ор-
ганизации подобных ме-
роприятий уже в Москве.

Алёна Хот.  
Фото: Алёна Кочерова

Задумчивые лица, 
раскрытие секретов ма-
стерства и презентация 
таких оригинальных и в 
тоже время трогатель-
ных фотографий - все 
это фестиваль «Photo 
Visa», который состо-
ялся 20 октября на фа-
культете журналистики.

Ребята встретились с 
известными фотожурна-
листами: Павлом Волко-
вым и Игорем Гаврило-
вым. Они рассказали сту-
дентам о своих работах и 
поделились бесценным 
опытом.

Фотокорреспондент 
«Вечерней Москвы» Па-
вел Волков презентовал 
два своих фотосюжета: 
о неизлечимо больном 
с рождения мальчике по 
имени Кирилл, и жизни 
спортсмена-паралимпий-
ца Сергея. Большая часть 
этих фотографий были 
сделана в черно-белом 
цвете. 

Вторым выст упил 
Игорь Гаврилов, у которого 
имеется огромный опыт в 
фотожурналистике. Свое 
первое фото опубликовал 
в 15 лет. Поступившего на 
факультет журналистики 
шестнадцатилетнего Иго-
ря пригласили работать в 

журнал «Огонек». Затем 
он сменил его на журнал 
«Time», а после перестрой-
ки ушел в «Focus», где у 
него была возможность 
поездок по многим стра-
нам. «Снимает не фото-
аппарат, снимает мозг, 
глаз только видит, по-
этому надо тренировать 
прежде всего мозг, тогда 
вы сможете видеть что-то 
интересное вокруг себя», 
- советует мастер. «Чем 
лучше профессионал, тем 
больше у него штампов, - 
считает фотожурналист, 
- но если вы смелый, ри-
сковый, то вы идете на 
эксперимент, и это делает 
вас фотомастером». Бу-
дущим фотожурналистам 
Игорь Гаврилов дал самый 
важный совет: «Никогда 
и никому не показывайте 
плохих фотографий». А 
для того, чтобы начать 
разбираться в фотосним-
ках, нужно чаще ходить в 
музеи и на выставки. 

Думается, что встреча 
с каждым из гостей была 
полезна студентам фа-
культета журналистики, 
потому что у них все еще 
впереди! 

Евгения Ткачёва.  
Фото: Инна Коваленко
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Нескучный 
октябрь  

для ФКТиПМ
Студенты факульте-

та компьютерных тех-
нологий и прикладной 
математики 24 октября 
смогли посостязаться в 
ловкости и показать все 
свои навыки в настоль-
ных играх.

Совместно с ФМиКН 
в этот день была орга-
низована игротека для 
студентов КубГУ. Ребя-
та играли в различные 
настольные игры. Их 
предоставил организа-
торам клуб настольных 
игр «Стратегия». 

Та к же  с т уд е н т ы 
факультета приняли 
участие в квесте ОСО 
«Беги_смотри_узнавай», 
который был посвящен 
знакомству первокурс-
ников с другими фа-
культетами, с тем, чем 
занимаются на каждом 
из них. Всего в марш-
рутном листе было 13 
остановок. На факуль-
тете компьютерных тех-
нологий и прикладной 
математики подготови-
ли для первокурсников 
математические задачи. 
Кроме того, ребятам 
предстояло показать 
все свои силы в логике.

Юлия СЕРЕБРЯКОВА

Расширяй свое 
мировоззрение!

На Факультете РГФ 
появилась площадка 
идей TED talks.

Она  напоминает 
моноспектакль дли-
тельностью не более 
20 минут и представля-
ет собой размышления 
спикеров самых разный 
отраслей: науки, исто-
рии, искусства, тайм-
менеджмента и многих 
других. Главная цель 
проекта - распростра-
нение интересных идей 
по всему миру. 

Лекции проводят-
ся на разных языках: 
русском, английском и 
немецком. TED – пре-
красная возможность 
не только получать но-
вые знания, но и про-
качивать свои языковые 
навыки. 

Первый спикер Ана-
стасия Прытко на ан-
глийском языке раскры-
ла все секреты мотива-
ции. "Что может помочь 
на пути к достижению 
цели? Зачем и как себя 
мотивировать?" - эти 
вопросы рассмотрели 
участники встречи и во-
одушевились услышан-
ным (чего стоит одна 
только цитата Генри 
Форда: "I want this. So it 
would be", завершившая 
лекцию).

Теперь, когда сту-
денты с новыми силами 
и уверенностью рвутся к 
намеченным целям, хо-
чется пожелать им удачи 
и, конечно же, терпения 
в ожидании следующей 
встречи TED talks. 

Евгения Семизарова

Выходные в медийной атмосфере

Снимает  
не фотоаппарат, 

снимает мозг!

Российская стра-
ховая компания "Рос-
госстрах" не первый 
год реализует стипен-
диальную програм-
му для поддержки 
лучших студентов из 
семей сотрудников 
организации. На ос-
нове представлений 
филиалов на осенний 
семестр 2017 учебно-
го года было назна-
чено 106 стипендий 
студентам из 34 ре-
гионов России.

Именной награды 
была удостоена в том 
числе студентка эконо-
мического факультета 
Кубанского государ-
ственного университета 
Римма Хот.

– Поддержка талант-
ливых студентов россий-
ских вузов и колледжей 
– весомый вклад "Рос-
госстраха" в развитие 
образования в России, 
– отметила директор 
управления по работе с 
персоналом Краснодар-
ского филиала компании 
"Росгосстрах" Вера Лаз-
ник. – Мы заинтересова-
ны в том, чтобы будущие 
специалисты в области 
экономики, финансов, 
банковского и страхо-
вого дела стремились 
получить качественное 
образование и ценный 
практический опыт рабо-
ты в ведущей страховой 
компании страны, и гото-
вы поддержать их финан-
сово. Студенты Кубан-
ского государственного 
университета постоянно 

становятся обладателя-
ми стипендии компании 
"Росгосстрах" и 42 на-
ших работника являются 
его выпускниками. Мы 
со своей стороны тоже 
очень заинтересованы 
в одаренных студентах. 
Ведь потребность в но-
вых кадрах есть всегда.

Стоит отметить, что 
стипендиаты, успешно 
прошедшие стажировку, 
получат возможность 
трудоустройства в ком-
пании "Росгосстрах".

Стипендиальная про-
грамма компании "Рос-
госстрах" не имеет ана-
логов на финансовом 
рынке России. Это эф-
фективный способ не 
только адресной финан-
совой поддержки лучших 

студентов, но и привле-
чения на работу молодых 
специалистов. Приоритет 
при назначении именной 
стипендии компании от-
дается студентам фи-
нансово-экономических 
специальностей, тем, 
кто изучает современные 
IT-технологии, право и 
управление персоналом. 
За время реализации 
именной стипендиаль-
ной программы более 
1000 успешных студен-
тов российских вузов 
и колледжей получили 
финансовую поддержку 
от компании, многие из 
них впоследствии полу-
чили возможность тру-
доустройства в "Росгос-
страх".

www.kubsu.ru

Студентка КубГУ - 
обладатель стипендии 

Росгосстрах
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В создании номера газеты принимали участие студенты факультета журналистики КубГУ. Руководитель группы Шаганэ Даниелян.

Дворец спорта «Олимп», 4 
октября 2017 год. Четыре часа 
дня. Тысячи ребят - первокурс-
ники 17-ти факультетов КубГУ 
- собрались здесь на праздно-
вание Дня первокурсника.

Нетерпеливые вчерашние аби-
туриенты ждали начала праздника. 
Конечно, все были заинтригованы, 
учитывая, что до начала меропри-
ятия состоялся даже розыгрыш 
призов.

И вот начало! Наступившую в 
один миг тишину нарушил звук 
обратного отсчёта, и в такт с ним, 
казалось, застучало сердце каж-
дого присутствующего в зале. Все 
смотрели на сцену, где над голо-
вами первокурсников реяли флаги 
факультетов. Ректор университета 
Михаил Борисович Астапов в своем 
приветствии говорил со студента-
ми, как говорит глава семейства со 
своими детьми. В тот момент было 
ясно одно - нас приняли в семью 
большого и дружного дома КубГУ. 

Михаил Борисович рассказал, 
что в этом году на первый курс по-
ступили восемь тысяч студентов! И 
пообещал, что каждый из них най-
дёт чем себя занять в уже родной 
альма-матер. Именно это перво-
курсникам и продемонстрировал 
праздничный концерт. Вокальные 
и танцевальные номера, команда 
КВН и даже настоящий показ мод 
просто поразили их! Зал очень 
тепло поприветствовал студентов 
из других стран: Египта, Кореи, 
Монголии, Франции... В большой 
семье место найдется всем!

Диана Шакирова.  
Фото Алина Ишутина

24 октября состо-
ялся матч между пре-
подавателями и сту-
дентами КубГУ.

Поле стадиона давно 
не видело такую фут-
больную баталию. По-
следний раз встреча 
между преподавателями 
и обучающимися про-
ходил в 2014 году. Тогда 
победу одержали сту-
денты. 

В этот раз игра про-
ходила при хорошей по-
годе и наполовину запол-
ненных трибунах. Коман-
дам предстояло сыграть 
два тайма по 15 минут. 
Преподаватели в черных 
манишках, студенты – в 
оранжевых. До начала 
матча перед зрителями 
выступила команда чер-
лидеров «Фантом».

Судейство футболь-
ной баталии доверили 
Владиславу Корневу. 
Сразу интерес вызывает 
состав команды препо-
давателей. В нее вошли 
пять преподавателей и 
шесть студентов. Причем 
два из них иностранцы – 
Владимир Ворожбит из 
Германии и Ян Майер из 
Италии. Единственной 
девушкой на поле в той 
же команде стала Ана-
стасия Ерыгина которая 

хорошо себя показала в 
роли голкипера.

Свисток. Матч на-
чался. С самых первых 
минут студенты пошли 
в атаку. Активная игра 
в штрафной преподава-
телей завершалась либо 
угловым, либо аутом. Но 
вскоре игра перемести-
лась к воротам студен-
тов, и нападающий ко-
манды преподавателей 
Антон Мосный сильным 
ударом с угла штрафной 
открывает счет. Этим 
счетом закончились пер-
вые 15 минут.

Во втором тайме ак-
тивно прессинговали 
студенты. Но большин-
ство прорывов к враже-
ским воротам заверша-
лись аутами. Александр 
Костенко ловит удачный 
момент и сравнивает 
счет: 1:1. Но он не оста-
навливается, и после 
ряда попыток к концу 
второго тайма Алек-
сандр Костенко оформ-
ляет дубль.

Но преподаватели 
не собираются уходить 
с поля побежденными. 
Буквально на последней 
минуте игрок из команды 
преподавателей сразу 
прошел в штрафную сту-
дентов. Удар, гол. Счет 

опять сравнялся. Коман-
ды собираются с рефери 
в центре. Решают вы-
явить победителя по се-
рии пенальти. Благодаря 
Анастасии Ерыгиной, ко-
торая отразила три мяча, 
и точным ударам игроков, 
победителем вышла ко-
манда преподавателей.

- Я не первый раз 
играю в футбольных мат-
чах с преподавателями. 
Например, ежегодно про-
ходят турниры, организо-
ванные прокуратурой РФ. 
Принимаю в них участие, 
- рассказывает о своем 
опыте игрок команды 
преподавателей Антон 
Мосный. – Такие матчи 
дают возможность най-
ти общий язык, подру-
житься, получить ценный 
опыт, новые знакомства. 
Очень рад, что мы по-
бедили. Второй гол на 
последних секундах – это 
было что-то. И в серии 
пенальти наша команда 
сработала на уровне.

Все участники матча 
отмечены грамотами, 
победители - призовым 
кубком, а зрители - вос-
поминаниями о ярких 
игровых моментах.

Андрей Решетов. 
Фото: Маргарита 

Полякова

В большой семье место найдется всем!

С победой  
из Абу Даби

В столице Объединенных 
Арабских Эмиратов с 14 по 19 
октября проходил 44-й чемпио-
нат мира по рабочим професси-
ям WorldSkills Abu Dhabi 2017, где 
собрались 1300 молодых про-
фессионалов из 77 стран. На-
циональная сборная WorldSkills 
Russia представляла нашу стра-
ну в составе 58 конкурсантов. В 
качестве переводчика команды 
выступала и Наталья Жукова, 
студентка 3 курса направления 
«Реклама и связи с обществен-
ностью» факультета журналисти-
ки КубГУ. Она рассказала нам о 
своем участии в этом мировом 
событии.

«Когда в мае 2017 года я по-
пала на проходивший в Красно-
даре национальный чемпионат 
WorldSkills Russia в качестве 
переводчика для команды Ни-
дерландов, я не могла и по-
думать, что меня могут позвать 
на чемпионат мира в Абу Даби. 
Но в августе мне позвонили 
и предложили поехать пере-
водчиком для сборной по на-
правлению Junior «Мобильная 
робототехника». Из всех пере-
водчиков, которые работали в 
мае в Краснодаре, на чемпионат 
в Абу Даби взяли только меня. С 
этого момента и началась наша 
подготовка: ребята участвовали 
в сборах, учились собирать ро-
ботов, а я учила лексику.

13 октября мы вылетели в 
Абу Даби. Сейчас уже кажется, 
что все соревновательные дни 
пролетели незаметно, но на са-
мом деле соревноваться было 
достаточно трудно. На площадке 
работали представители еще 
трех стран - Белоруссии, ОАЭ 
и Финляндии. И борьба была 
очень серьезной, поэтому, когда 
команду из Новороссийска объя-
вили золотыми медалистами мы 
кричали и плакали от радости.

В аэропортах Москвы и Крас-
нодара нас встречали как ис-
тинных победителей - с цветами, 
шариками и песнями. Кстати, 
чемпионат мира WorldSkills 2019 
года пройдет в Казани. Каждый 
может попробовать себя на нем 
в качестве волонтера - не упу-
скайте возможность показать 
себя, получить опыт и завести 
интересные знакомства».

На поле все равны


